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rogério cruz destaca 
importância de pioneiros de 
Goiânia durante homenagem 
na câmara municipal 

Avião 
que trará 
brasileiros 
de Gaza 
decola para 
o Egito  P.7

caixa 
começa 
a pagar 
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do Bolsa 
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Presidente André 
fortaleza presta 
homenagem aos 
instrutores de 
trânsito de Aparecida
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André Saddi

Secom Aparecida

“Qualidade e produto nós 
temos”, garante caiado 
durante evento que discute 
expansão de exportações

EcOnOmiA

Seminário Diálogos Exporta Mais Brasil debate oportunidades 
e desafios para o comércio exterior. Convênio de R$ 2,5 
milhões vai propiciar capacitação de 150 empresas   P.  6

Em discurso, prefeito ressaltou a história de famílias que 
cresceram com a Capital ao longo dos seus 90 anos. P.  5

Vilmar define ações estratégicas do mutirão 
e lista obras na região do Parque das nações
APArEcidA dE GOiÂniA  Na noite desta terça-feira, 17, o prefeito Vilmar Mariano definiu ações estratégicas que serão 
realizadas durante a 39ª edição do Mutirão de Aparecida, entre os dias 23 e 28, no Parque das Nações e bairros vizinhos  P. 4

“homenagem 
simbólica e 
adequada para 
iris”, aponta daniel 
Vilela durante 
entrega de casas

P.2



Em comemora-
ção ao Dia do 
Instrutor de 

Trânsito, celebrado 
todo dia 16 de Ou-
tubro, a Câmara de 
Aparecida, em nome 
do seu Presidente, 
vereador André For-
taleza, realizou, na 
noite de ontem, 16, 
Sessão Solene em 
homenagem à cate-
goria.

Segundo a Lei n° 
12.302/2010, que 
regulamentou a pro-

fissão, o instrutor é o 
profissional respon-
sável por instruir e 
formar condutores 
de veículos automo-
tores e elétricos.

A solenidade con-
tou com a presença 
maciça de profissio-
nais da área, que lo-
taram a galeria e, em 
seu discurso, Forta-
leza agradeceu a to-
dos que destinaram 
seus preciosos tempo 
para participarem da 
homenagem e enal-
teceu o papel essen-

cial de cada instrutor 
de trânsito.

“A arte de ensinar 
não é fácil e não é pra 
qualquer um. Admi-
ro muito a profissão, 
que exige muito dis-
cernimento e paciên-
cia. Tenho dito muito 
que precisamos de 
regras, que auxiliam 
no crescimento, e 
esse reconhecimento 
aos instrutores é mais 
do que justo”, exal-
tou o Presidente, que 
ainda lembrou que a 
Casa estará sempre 
aberta aos profis-
sionais, não apenas 
para homenagens, 
mas também para 
reivindicarem seus 
direitos e cobrarem 
do Poder Público.

“Enquanto estiver 
nesta Casa estarei à 
disposição de todos. 
Assim, utilizem meu 
mandato. É minha 
obrigação atendê-los 
e reconhecer a im-
portância de vocês”, 
finalizou André For-
taleza.

Já o líder comuni-

tário, Neto Gomes, 
lembrou que a ses-
são é histórica pois 
marcou a primeira 
vez que a categoria 
recebeu uma home-
nagem do tipo no Es-
tado de Goiás.

“Me sinto honrado 
de fazer parte dessa 
categoria. Aparecida 
cresceu e junto com 
isso o trânsito tam-
bém aumentou e, 
assim, vocês fazem 
parte do desenvol-
vimento da cidade. 
Essa homenagem é 
mais do que justa”, 
disse o instrutor Go-
mes, que ainda la-
mentou o tempo que 
levou para as autori-
dades políticas valo-
rizarem essa impor-
tante categoria.

Ao final, para des-
tacar a importância 
da classe, foram en-
tregues diversos cer-
tificados, em nome 
da Câmara Munici-
pal, em reconheci-
mento ao trabalho 
realizado pelos ins-
trutores.

JORNAL GOIÁS EM DESTAQUE - EIRELI - CNPJ 34.864.532/0001-99

Site: www.jornalgoias.com.br 
E-mail: jornalgoias@gmail.com

Redação/ Departamento Comercial: (62) 99419-6615 / 3592-4653 

Diretora Administrativa 
Maria Abadia Pereira

Diretora Financeira
Jordanna Mascena

Marketing
Matteus M. Pereira

Editora
Elisangela Mendes

Departamento Jurídico
Dr. Jean Coelho Barbosa Rego 
OAB/GO 55967
E-mail: jeancoelho.adv@gmail.com
WhatsApp: 062.98295-7090

Jornalista
Guiomar Miranda 

Repórter / Colunista
Jodeir J. Pereira

Comercial
M10 Comunicação

Site 
Décio Parma

Tiragem:  20.000  | Circulação: Aparecida de Goiânia , Goiânia, Senador Canedo, Hidrolândia e Região Metropolitana
Conteúdos Assinados não refletem, 
necessariamente, a opinião do jornal.

Goiás
em destaque

diário

2 APARECIDA DE GOIÂNIA, 
18 de Outubro de 2023

SolEniDADE

Presidente André Fortaleza 
presta homenagem aos 
instrutores de Trânsito
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Filho de Cristia-
nópolis, o ex-gover-
nador do Estado de 
Goiás e ex-prefeito de 
Goiânia, Iris Rezende 
Machado, dá nome 
ao residencial entre-
gue em sua cidade 
natal, nesta segunda-
-feira (16/10). Para o 
vice-governador do 
Estado, Daniel Vile-
la, a homenagem é 
simbólica e adequa-
da para um político 
reconhecido pela 
política habitacional 
implementada por 
ele, ainda na década 
de 1980. “Tenho cer-
teza de que todos os 
moradores de Cristia-
nópolis têm orgulho 
muito grande de se-
rem conterrâneos do 
nosso grande líder e 
saudoso Iris Rezen-
de Machado, a quem 
tenho muito orgulho 
de ser um discípulo”.

O vice-governador 
reforçou que Iris Re-
zende criou um le-
gado que serve de 
inspiração e ressal-
tou que o governador 
Ronaldo Caiado tem 
se destacado por esta-
belecer um programa 
de entrega de casas a 
custo zero à popula-
ção mais vulnerável 
do interior goiano. 
“Quero enaltecer não 
só essa homenagem, 
mas também o gover-
nador Ronaldo Caiado 
pela forma destemi-
da, inteligente e de-
terminada, de adotar 
a política habitacional 
como uma das suas 
prioridades para nos-
so estado. Vivemos, 

por mais de 20 anos, 
com ausência de uma 
política que pudesse 
garantir a dignidade 
da casa própria”.

Ana Paula Rezen-
de, filha do homena-
geado, esteve presen-
te na solenidade, que 
entregou 50 casas po-
pulares, e relembrou 
o legado político de 
Iris Rezende. “Fico 
emocionado, pois é 
um reconhecimento 
público da história 
de meu pai. A entrega 
das casas hoje é uma 
prova de quando o 
dinheiro público é 
bem utilizado, as vi-
das das pessoas são 
transformadas. Ve-
nho aqui para dizer 
que o governo está 
no caminho certo “.

Para a prefeita de 
Cristianópolis, Juliana 
Izabel de Paula Costa, 
também conhecida 
como Juliana da Far-
mácia, as ações do Go-
verno de Goiás mos-
tram uma política de 
compromisso com a 
população e respeito 
com o dinheiro pú-
blico. “Temos visto a 
diferença. Obrigado 
pelo recapeamen-
to da cidade, pelos 
cartões, pelas casas, 
pelo Lar de Idosos, 
pelo AlfaMais, pelo 
Cinturão da Moda. 
Meu pai me ensinou 
que o trabalho digno 
das pessoas. Minha 
mãe me ensinou que 
a educação nos per-
mite crescer. E esse 
governador me ensi-
na que, por meio da 
política, podemos 
transformar vidas”, 
expressou a gestora.

“Homenagem simbólica 
e adequada para iris”, 
aponta Daniel Vilela 
durante entrega de casas

HAbiTAção

Da Redação
jornalismo@jornalgoias.com.br

Da Redação
jornalismo@jornalgoias.com.br
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A solenidade contou com a presença maciça de profissionais da área, que lotaram a galeria 

Daniel Vilela enfatiza legado de Iris Rezende 
na política habitacional do Estado durante entrega 
de 50 casas a custo zero, em Cristianópolis

Dia do instrutor de Trânsito foi celebrado durante 
Sessão Solene da Câmara de Aparecida de Goiânia

O Governo de Goiás entregou 50 casas, 
a custo zero. O benefício faz parte do programa 
“Pra Ter Onde Morar”, que contemplou 
moradores da cidade de Cristianópolis
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Igualdade RacIal

“É inaceitável qualquer tipo de preconceito”, diz 
caiado durante visita da ministra anielle Franco

O Governo de Goi-
ás foi beneficia-
do com um kit 

destinado às ações de 
promoção da igualda-
de racial no Estado. 
A entrega foi feita ao 
governador Ronaldo 
Caiado pela ministra 
da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, na 
tarde desta terça-
-feira (17/10), duran-
te evento realizado 
pelo Tribunal de Con-
tas dos Municípios 
(TCM). Destinado à 
S u p e r i n t e n d ê n c i a 
da Igualdade Racial 
da Secretaria de De-
senvolvimento Social 
(Seds), o kit é compos-
to por cinco computa-
dores, uma impresso-
ra, um televisor, além 
de um veículo.

“Temos de cons-
truir cada vez mais 
uma sociedade so-
lidária. As pessoas 
estão cansadas da 
violência, do ódio, 
do descontrole”, afir-
mou Caiado. O gover-

nador destacou que o 
combate a violência 
racial e outras formas 
de violência começa 
com uma educação 
de qualidade, que 
promove a igualda-
de de oportunidades 
a todas as crianças e 
jovens. “É inaceitável 
qualquer tipo de pre-
conceito”, salientou.

O chefe do Exe-
cutivo goiano ainda 
destacou ações do go-
verno voltadas para 
quilombolas, povos 
e comunidades tradi-
cionais de matriz afri-
cana, como a constru-
ção de escolas de alto 

padrão pelo Governo 
de Goiás e a contra-
tação de professores 
especializados para 
que a cultura dessas 
comunidades seja 
preservada.

Caiado também 
defendeu mais par-
cerias com o governo 
federal. “Eu fiz ques-
tão de vir aqui rece-
ber a ministra e di-
zer que ela tem todo 
o apoio do Governo 
de Goiás. Espero que 
você consiga cada 
vez mais orçamento 
no seu ministério e 
que, com isso, tam-
bém nós possamos 

fazer parcerias mais 
amplas”, ressaltou o 
governador.

A ministra Anielle 
Franco falou da dis-
posição para ampliar 
as parcerias com os 
estados e municí-
pios, especialmente 
por meio do Sistema 
Nacional de Promo-
ção da Igualdade Ra-
cial (Sinapir). Além 
de fomentar ações 
com a distribuição 
de kits e promover 
políticas públicas 
entre órgãos fede-
rativos, o Sinapir 
destina verbas para 
todas as regiões do 

país. “A gente pre-
cisa cada vez mais 
combater o racis-
mo no nosso país e 
promover melhores 
condições de vida 
a essa população”, 
declarou Anielle.

A presença da mi-
nistra no TCM teve 
a intenção de abrir 
o diálogo e discutir 
ações e perspecti-
vas da política de 
igualdade racial nos 
municípios goianos. 
O tema do encontro 
foi “Observância das 
Políticas Públicas de 
Igualdade Racial nas 
Ações de Controle 

Interno”. “Todos nós 
somos responsáveis, 
nos espaços que ocu-
pamos, por resolver 
ou minimizar esse 
problema concreto e 
socialmente relevan-
te”, disse Joaquim de 
Castro, presidente 
do TCM.

Igualdade Racial
No primeiro ano 

de gestão do governa-
dor Ronaldo Caiado, 
em 2019, foi criado o 
Centro de Referência 
Estadual da Igualda-
de (Crei) que colabora 
para mitigar violência 
de gênero, racismo, 
homofobia e tráfico 
de pessoas. O local 
já promoveu 1.733 
atendimentos psicos-
social e jurídico. Em 
2021, Goiás imple-
mentou o Grupo Es-
pecializado no Aten-
dimento às Vítimas 
de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerân-
cia (Geacri).

Também foi ins-
tituído o Conselho 
Estadual de Direitos 
Humanos, Igualdade 
Racial e Combate ao 
Preconceito, que visa 
acompanhar e propor 
novas ações que pos-
sibilitem um cenário 
mais igualitário. Além 
disso, foram realiza-
das campanhas para 
sensibilização e pro-
moção de mudança 
cultural, com inser-
ção do tema em for-
mações como “Goiás 
sem Racismo” e “Goi-
ás pela Diversidade”.

da Redação
jornalismo@jornalgoias.com.br

Ministra da 
Igualdade 
Racial entregou 
computadores, 
equipamentos 
eletrônicos e 
um veículo para 
uso em ações 

A Câmara Muni-
cipal de Aparecida 
de Goiânia vem a 
público esclarecer e 
desmentir os boatos 
que circulam sobre 
o não pagamento do 
piso salarial da en-
fermagem, alegando 
que o projeto para 
sua regulamentação 
está parado e sem 
apreciação na Casa 
Legislativa.

É importante es-
clarecer que a Câ-
mara Municipal não 
recebeu, até a pre-
sente data, qualquer 

proposta de lei que 
trate do piso salarial 
da categoria. Confor-
me a legislação vi-
gente, a propositura 
de projetos dessa na-
tureza é de respon-
sabilidade do Poder 
Executivo, sendo ne-
cessário que a maté-
ria seja devidamente 
encaminhada por 
essa instância para 
análise e votação no 
Legislativo.

A Câmara Munici-
pal de Aparecida de 
Goiânia reafirma seu 
compromisso em ze-

lar pelos direitos de 
todos os servidores, 
incluindo os enfer-
meiros, e assegura 
que, assim que o pro-
jeto de lei referente 
ao piso salarial for 
protocolado na Câ-
mara, será imediata-
mente encaminhado 
para análise e vota-
ção pelos vereadores, 
reiterando a postura 
histórica do Legis-
lativo Municipal de 
garantir os direitos e 
interesses da popula-
ção e dos servidores 
públicos.

NOTa da cÂMaRa

esclarecimento sobre o piso salarial da enfermagem
Marcelo Silva

A Câmara reafirma seu compromisso em zelar pelos direitos de todos os servidores

Lucas Diener

Em visita de ministra da Igualdade Racial, Anielle Franco, Caiado defende união 
de governos para construção de sociedade mais solidária e livre de preconceitos
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ApAreCidA de goiâniA

Vilmar define ações estratégicas do mutirão 
e lista obras na região do parque das nações

Como de costume, 
na semana que 
antecede a força-

-tarefa, o gestor ouve 
os moradores sobre as 
prioridades da região 
beneficiada e determi-
na que as equipes en-
volvidas na iniciativa 
executem os serviços.

Participam do Muti-
rão de Aparecida, com 
ações nas ruas, as se-
cretarias de Infraestru-
tura, Desenvolvimento 
Urbano e SMTA. No en-
cerramento da iniciati-
va, praticamente toda 
estrutura da adminis-
tração municipal é co-
locada à disposição da 
comunidade para pres-
tação de atendimentos 
itinerantes. Além disso, 
instituições parceiras 
também contribuem.

A reunião foi reali-
zada na Escola Cami-
nho das Letras, na Rua 
Recife, no Parque das 
Nações, e contou com 
a participação de mem-
bros de associações 
de moradores, líderes 
religiosos com atuação 
nos bairros próximos e 
comerciantes.

Ao longo do encon-
tro, o prefeito Vilmar 
Mariano destacou os 
principais serviços de 
limpeza e manutenção 
que serão realizados 
no Mutirão de Apare-
cida. Os principais são: 
retira de entulho, revi-
talização da sinaliza-

ção de trânsito, poda 
de árvores, roçagem de 
lotes baldios, operação 
tapa-buraco, troca de 
lâmpadas, pintura de 
meio-fio, varrição de 
ruas, limpeza de bocas-
-de-lobo entre outros.

Vilmar ainda lem-
brou que ao longo de 
toda semana vai acom-
panhar as ações de 
perto. “Todo mundo já 
sabe que na semana do 
Mutirão de Aparecida 
nós trocamos o gabi-
nete da Cidade Admi-
nistrativa pelas ruas. 
Nós despachamos com 
os moradores que são 
quem realmente co-
nhecem as dificuldades 
de cada bairro. Visita-
mos os comerciantes e 
também as lideranças 
para entendermos o 
que, de fato, deve ser 
feito de imediato”.

Vilmar Mariano re-
forçou que o contato 
direito com os mora-
dores melhora o re-
lacionamento entre a 
administração muni-
cipal. “Hoje, o político 
não pode ficar preso 
ao gabinete, preci-
sa andar pela cidade 
para compreender 
melhor o que as pesso-
as precisam. Estamos 
fazendo justamente 
isso porque enten-
demos a importância 
dessa proximidade”.

Nesta edição, serão 
beneficiados com as 
ações de Mutirão de 

Aparecida os seguintes 
bairros: Parque das Na-
ções, Pontal Sul II , Bair-
ro Itapuã III, Morada 
dos Pássaros, Porto das 
Pedras, Colinas de Ho-
mero, Jardim Veneza, 
Jardim Canadá, Setor 
Colonial Sul e Campos 
Elísios. A expectativa 
dos organizadores é 
atender direta e indi-
retamente cerca de 35 
mil pessoas.

Único representan-
te da cidade na Assem-
bleia Legislativa de Goi-
ás (Alego), o deputado 
estadual Veter Martins 
reforçou a importância 
do mutirão. “Promove 
cidadania, com ser-
viços e atendimentos 
gratuitos , e também 
facilita a vida dos mo-
radores porque a pre-
feitura vem até ele com 
diversos benefícios. O 
mutirão é uma políti-
ca pública de sucesso. 
O parlamentar lem-
brou ainda que tem 
compromisso com o 
município. “Vou desti-
nar 100% das minhas 
emendas impositivas 
para Aparecida”.

Morador do Setor 
Colonial Sul, José da 
Costa Lima classificou 
a reunião com o pre-
feito como “importan-
te” para região.

“Vai trazer [ o mu-
tirão] muitos serviços. 
Também é importante 
porque o prefeito ouviu 
a população” , contou. 

Ele também apontou 
algumas prioridades. 
“Precisa completar a 
pista de caminhada da 
Avenida das Nações e 
também fazer alguns 
reparos na ilumina-
ção”, sugeriu.

Responsável pela 
organização técnica do 
mutirão, o secretário de 
Ação Integrada , Chan-
ter Lane Pereira, desta-
cou as determinações 
do prefeito. “Chega-
mos com objetivo de 
prestar serviços de 
excelência aos mora-
dores. Trata-se de uma 
região grande, mas 
vamos alcançar mais 
uma vez nossa meta”.

O vereador Diony 
Nery aprovou a inicia-
tiva da Prefeitura de 

Aparecida de Goiânia. 
“Os moradores esta-
vam esperando o mu-
tirão porque sabem 
dos benefícios que ele 
disponibiliza”.

Obras
Ao longo da sema-

na, o prefeito, verea-
dores e secretários irão 
vistoriar obras da admi-
nistração municipal na 
região onde será execu-
tada a força-tarefa. En-
tre elas, o campo com 
grama sintética e a pra-
ça do Parque das Na-
ções, inclusive, será en-
tregue aos moradores 
na próxima semana. O 
espaço, que foi constru-
ído, terá iluminação em 
LED, bancos em madei-
ra, projeto paisagístico, 

pista de caminha e aca-
demia aberta. No mes-
mo bairro, está sendo 
construída também 
uma pista de skate.

Durante o mutirão, 
conforme o prefeito 
anunciou aos morado-
res, será implantada 
toda iluminação de LED 
nas Avenidas das Na-
ções e Uirapuru. Vilmar 
também anunciou que 
será construída , em 
breve , uma praça no 
Setor Porto das Pedras.

“Além de oferecer 
os serviços e os aten-
dimentos tradicionais 
nós também mostra-
mos aos moradores ou-
tras ações que estamos 
realizando. Na próxima 
semana, reafirmo que 
irei transferir meu ga-
binete para as ruas dos 
bairros para ouvir a po-
pulação”.

Atendimentos
Os atendimentos 

do Mutirão de Apare-
cida serão realizados 
na sexta-feira, 27, e no 
sábado, 28, na Escola 
Municipal Túlio Costa, 
no Pontal Sul II. Serão 
oferecidos exames mé-
dicos e oftalmológicos, 
ultrassonografia para 
gestantes, emissão da 
carteira de identidade, 
encaminhamento ao 
mercado de trabalho, 
consultas médicas com 
clínico geral e pedia-
tra, castração de ani-
mais domésticos de 
pequeno porte, atua-
lização do CadÚnico, 
orientação jurídica 
para pequenos pro-
cessos. Ao todo, são 
mais de 100 serviços 
gratuito disponibiliza-
dos aos moradores.

da redação
jornalismo@jornalgoias.com.br

na noite desta 
terça-feira, 
17, o prefeito 
Vilmar Mariano 
definiu ações 
estratégicas que 
serão realizadas 
durante a 
39ª edição do 
Mutirão de 
Aparecida, entre 
os dias 23 e 28, 
no parque das 
nações e bairros 
vizinhos

Divulgação

Praça com campo sintético será entregue aos moradores durante o Mutirão de Aparecida 

Fotos: Brunno Moreira e Enio Medeiros

Vilmar Mariano anunciou ações do mutirão e apontou obras em execução na região beneficiada 
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GOIÂNIA 90 ANOS

Rogério Cruz destaca importância de pioneiros de 
Goiânia durante homenagem na Câmara Municipal

O prefeito Rogério 
destacou a im-
portância de fa-

mílias que construíram 
suas histórias ao longo 
dos 90 anos de Goiânia, 
durante homenagem 
realizada aos pioneiros 
da Capital na Câma-
ra Municipal, na ma-
nhã desta terça-feira 
(17/10). A cerimônia 
homenageou 77 cida-
dãos, alguns na casa 
dos 90 anos, e crianças, 
representando o futuro 

da cidade.
“Agradeço a Deus 

por poder participar 
desta comemoração 
dos 90 anos da nossa 
Capital, ao lado de pio-
neiros, pessoas que 
construíram suas his-
tórias na Capital. Nós 
sabemos que alguns 
nos deixaram, mas 
seus familiares estão 
aqui, crescendo com a 
nossa cidade. A vocês, 
homenageados, que 
têm a sua história es-
crita na cidade de Goi-

ânia, reconhecemos 
todos os feitos realiza-
dos pela a nossa Capi-
tal”, disse Rogério.

O prefeito citou 
o período em que 
atuou como verea-
dor, de 2013 a 2020, 
lembrando de como 
pôde contribuir como 
membro do Legislati-
vo para tornar Goiânia 
uma cidade moderna 
e acolhedora. “Foram 
oito anos em que pude 
aprender e trabalhar 
muito ao lado desses 

líderes (vereadores). 
Quero parabenizar a 
Câmara Municipal de 
Goiânia, na pessoa do 
presidente Romário 
Policarpo, pelo apoio 
ao Poder Executivo e 
comemorar conosco 
os 90 anos da Cidade 
de Goiânia. Esta Casa 
tem a sua história en-
trelaçada com a Capi-
tal”, afirmou.

O presidente da Câ-
mara, GCM Romário 
Policarpo, aproveitou 
a presença da ministra 

da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, repre-
sentante do Governo 
Federal, para ressaltar 
que pela primeira vez 
em 90 anos a Capital 
conta com um presi-
dente do Legislativo 
e um prefeito negros. 
“Goiânia é uma cidade 
diversificada, constru-
ída por todos os povos 
de todos os estados. 
Talvez no Brasil não 
exista uma miscigena-
ção tão grande quanto 
na cidade de Goiânia. 

É uma Capital acolhe-
dora e gentil”, pon-
tuou.

A ministra Anielle 
parabenizou a Capital 
pelos esforços contra 
o racismo e qualifi-
cou Goiânia como um 
exemplo para o país. 
“Goiânia vem dando 
grande exemplo de 
atuação junto à polí-
tica de promoção de 
igualdade racial ao in-
tegrar o sistema nacio-
nal. Goiânia institucio-
naliza o compromisso 
para a construção de 
uma sociedade antir-
racista”, discursou.

O secretário de Go-
verno, Jovair Arantes, 
destacou que Goiânia 
é muito nova e que é 
preciso cuidados redo-
brados para entregar 
os serviços que uma 
cidade dessa impor-
tância precisa. “A nos-
sa Capital tem feito a 
festa junto do povo, 
homenageando todos 
os setores da socieda-
de. Hoje estamos ho-
menageando homens 
e mulheres brilhantes, 
que já estão na casa 
dos 90 anos e viven-
ciaram toda a história 
da cidade. A Câmara 
abriu suas portas e va-
mos hoje reconhecer 
a contribuição desses 
pioneiros”, disse.

Em discurso, 
prefeito ressaltou 
a história de 
famílias que 
cresceram com 
a Capital ao 
longo dos seus 
90 anos. Apoio 
do Legislativo 
às ações do 
município 
também foi 
destaque durante 
solenidade

A Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia, 
por meio da Secretaria 
de Assistência Social 
e Conselho Municipal 
do Idoso, realizou na 
manhã desta terça-fei-
ra, 17, mais uma etapa 
de atendimentos do 
Programa de Olho na 
Visão. A iniciativa é 
realizada junto à Fun-
dação Banco de Olhos 
de Goiás e deve dis-
ponibilizar centenas 
de atendimentos aos 
idosos do município 
na área oftalmológica.

“Esse projeto con-
templa idosos acima 
de 60 anos, que moram 
em nosso município 
com pré-diagnóstico de 
catarata. Nosso princi-
pal objetivo é propor-
cionar melhoras na 

visão dos atendidos, 
realizando cirurgias, 
atendimentos de rotina 
e, assim, garantir-lhes 
uma melhor qualidade 

de vida”, afirmou a se-
cretária de Assistência 
Social, Sulnara Santana.

As consultas que 
se iniciaram em agos-

to, estão na segunda 
etapa e o público-alvo 
são os idosos assisti-
dos pelos programas 
sociais do município. 

Os recursos para a 
realização do progra-
ma são oriundos de 
grandes empresas 
nacionais presentes 
em Aparecida, arre-
cadados pela Funda-
ção Banco de Olhos e 
obtidos por meio da 
destinação tributária 
que são viabilizadas 
a fim de garantir a as-
sistência básica à co-
munidade idosa de 
Aparecida. A captação 
desses recursos tem a 
chancela do Conselho 
Municipal do Idoso. O 
investimento para via-
bilização do programa 
é de aproximadamen-
te R$ 2,6 milhões.

Para o prefeito Vil-
mar Mariano, essa par-
ceria é fundamental 
para os idosos. “Esta 

coparticipação entre a 
prefeitura e as entida-
des é muito importan-
te na busca da melho-
ria da qualidade de 
vida dessas pessoas. 
Pois ter uma visão boa 
garante mais inclusão. 
Nosso empenho é para 
reduzirmos a espera 
por um atendimento”, 
disse Vilmar.

Dona Maria Antônia 
do Carmo parabenizou 
a Prefeitura pela inicia-
tiva. “Nossa primeira-
-dama e a Prefeitura es-
tão de parabéns. Aqui 
nós temos lazer e saú-
de. Vou fazer todos os 
exames de forma gra-
tuita e ver se algo está 
errado com a minha 
visão, obrigada a todos 
envolvidos nesse proje-
to”, agradeceu.

ApARECIdA dE GOIÂNIA

programa de Olho na Visão realiza mais uma etapa de atendimentos
Projeto é idealizado pelo Conselho Municipal do Idoso com apoio da Secretaria de Assistência Social e Banco de Olhos de Goiás (Fubog)

Rodrigo Estrela

Nosso empenho é para reduzirmos a espera por um atendimento”, disse Vilmar

Jucimar de Sousa

Prefeito Rogério participa de homenagem a pioneiros da Capital: 
“São famílias que têm a sua história escrita na cidade de Goiânia”da Redação

jornalismo@jornalgoias.com.br
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“Qualidade e produto nós temos”, garante caiado 
durante evento que discute expansão de exportações

Com o objetivo de 
discutir as expor-
tações de produtos 

goianos, o governador 
Ronaldo Caiado par-
ticipou do seminário 
“Diálogos Exporta Mais 
Brasil”, no auditório 
Mauro Borges, no Pa-
lácio Pedro Ludovico 
Teixeira, nesta terça-
-feira (17/10). Durante 
o evento, o chefe do 
Executivo estadual re-
forçou a qualidade e a 
produção do que é fei-
to no estado e também 
assinou convênio com 
a Agência Brasileira de 
Promoção de Exporta-

ções e Investimentos 
(ApexBrasil), que visa 
qualificar cerca de 150 
empresas goianas para 
o comércio exterior.

“Qualidade e produ-
to nós temos. E é uma 
variedade ímpar em 
qualquer uma das áre-
as”, ressaltou o gover-
nador ao explicar que 
agora é preciso reforçar 
o hábito da exportação. 
“Isto é algo que precisa 
ser cultivado, expandir 
nossas ações. Goiás é 
um estado central. Em 
termos de logística, 
não estamos mais isola-
dos”, continuou.

“Goiás é muito im-
portante. A Apex é a 

agência responsável 
pela promoção das ex-
portações no Brasil e 
pela atração de investi-
mentos. E não dá para 
fazer isso se não tiver 
Goiás e o Centro-Oeste 
juntos. Vamos de mãos 
dadas, trabalhando nas 
duas esferas de gover-
no, pelo crescimento e 
desenvolvimento des-
se estado tão importan-
te do Brasil”, afirmou o 
presidente da agência, 
Jorge Viana.

No evento, o Gover-
no de Goiás ainda cele-
brou um convênio com 
a Apex, por meio da 
Fundação de Amparo à 
Pesquisa de Goiás (Fa-

peg), para o novo ciclo 
do Programa de Qualifi-
cação para Exportação 
(PEIEX), no valor de R$ 
2,5 milhões, para habi-
litar e treinar 150 em-
presas para que sejam 
exportadoras. A ferra-
menta vai propiciar a 
esses negócios uma for-
mação de até seis meses 
para que possam levar 
seus produtos além das 
fronteiras do país. “Essa 
é uma visão de quem 
realmente conhece o 
Brasil e está criando si-
tuações de crescimento 
para os nossos empre-
sários”, reconheceu o 
governador.

O vice-governador 

Daniel Vilela reforçou 
que Goiás tem uma apti-
dão enorme por ter em-
presas bem sucedidas e 
que oferecem produtos 
de qualidade. “Precisa-
mos estar cada vez mais 
qualificados para rece-
ber esses interessados. 
Que a gente possa cada 
vez mais alcançar um 
sucesso e uma balança 
comercial positiva se 
relacionando com o 
mundo todo”, conside-
rou. “Nosso foco agora 
é ajudar, contribuir 
com aquelas pequenas 
e médias empresas, 
para que que tenham 
condições de expor-
tar”, destacou o titular 

da Secretaria de Estado 
de Indústria, Comér-
cio e Serviços (SIC), Joel 
Sant’Anna Braga Filho.

Exportação 
de cosméticos

O seminário, que 
será realizado até quin-
ta-feira (19/10), reúne 
representantes da Ape-
xBrasil, SIC, além de 
empresários do ramo 
de cosméticos em Goiás 
e do Brasil. Neste pri-
meiro evento, a agência 
trouxe nove compra-
dores de sete países, 
que estão negociando 
com os empreendedo-
res. Goiás registrou US$ 
1.195.847 em exporta-
ções de cosméticos no 
acumulado de janeiro a 
agosto de 2023. O valor 
é maior do que toda a 
receita do ano de 2022, 
que foi de US$ 793.952.

O evento também 
promoverá visitas téc-
nicas a indústrias goia-
nas e rodadas de negó-
cios com compradores 
internacionais da Chi-
na, Singapura, Bélgica, 
África do Sul, Moçambi-
que, Panamá e Chile. “A 
ideia é aproveitar esse 
momento que o Brasil 
está vivendo para au-
mentar as exportações. 
Achamos que tem se-
tor da economia que 
pode exportar mais e 
ter maior protagonis-
mo. Não tenho dúvida 
que este estado tem um 
potencial muito grande 
para avançar”, afirmou 
o presidente da Apex.

Da Redação
jornalismo@jornalgoias.com.br

Seminário 
Diálogos 
Exporta mais 
Brasil debate 
oportunidades 
e desafios para 
o comércio 
exterior. 
convênio de 
R$ 2,5 milhões 
vai propiciar 
capacitação de 
150 empresas

O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde de 
Goiás (SES-GO), vai firmar 
parceria com o Centro de 
Referência em Oftalmolo-
gia (Cerof) do Hospital das 
Clínicas da Universidade 
Federal de Goiás (UFG) 
com o objetivo de zerar a 
fila para transplantes de 
córnea em Goiás e colo-
car o estado na condição 
de exportador para o 
país. O anúncio foi feito 
nesta terça-feira (17/10) 
durante a solenidade de 
apresentação da reforma 
e adaptação do Banco de 
Olhos do Cerof. 

Com a parceria, o Es-
tado, que tem hoje um 
Banco de Olhos, passará 
a contar com nova uni-
dade, possibilitando o 
aumento das captações. 
Ao todo, foram realizados 
em 2023, entre janeiro 

e setembro, 460 trans-
plantes de córneas em 
Goiás, o que representa 
um aumento de 75% em 
relação ao ano passado. 
Contudo, 1.534 pessoas 
ainda aguardam na fila 
para o transplante. 

Durante o evento de 
reinauguração, o titular 
da SES-GO, Sérgio Vencio, 
destacou que o Cerof é 
referência nacional para 
o tratamento de doenças 
oftalmológicas, entre as 
quais glaucoma e as di-
versas enfermidades na 
retina. “A retomada das 
atividades com equipa-
mentos altamente espe-
cializados traz boas pers-
pectivas para o aumento 
dos transplantes de cór-
nea e os hospitais estadu-
ais poderão ser utilizados 
para a captação desse te-
cido ocular”. 

O Banco de Olhos do 

Cerof teve as atividades 
paralisadas em 2019, por 
conta da pandemia de 
Covid-19. Para possibilitar 
a reabertura, as instala-
ções foram reformadas e 
adaptadas. Além disso, 
foram adquiridos novos 
equipamentos entre os 
quais um microprocessa-
dor e refrigerador, onde 
as córneas ficam em 
quarentena, armazena-
das, à disposição da Ge-
rência de Transplantes. 
O diretor-geral do Cerof, 
Marcos Pereira de Ávila, 
explicou que a unidade 
deve realizar a captação 
em 50 doadores por mês, 

o equivalente a 100 cór-
neas. “Vamos utilizar o 
nosso conhecimento e 
estrutura, que agora foi 
totalmente remodelada”.

De acordo com a ge-
rente de Transplantes da 
SES-GO, Katiúscia Freitas, 
quando a unidade estiver 
em pleno funcionamen-
to, as captações serão 
divididas por região de 
abrangência. “Existe a 
proposta do Cerof treinar 
profissionais de hospitais 
que são referências no in-
terior, como o HCN, o Her-
so, o Heana, em Anápolis, 
para a gente ter captação 
no interior”, explicou. 

SaúDE

Governo anuncia parceria com cerof para zerar fila de transplante de córnea 
Entre janeiro e setembro de 2023, foram realizados 460 transplantes de córneas no estado; objetivo é ampliar as captações 

Iron Braz

André Saddi

Governador Ronaldo Caiado durante evento que discute expansão de exportações em Goiás
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caixa começa a pagar parcela do Bolsa Família de outubro

A Caixa Econômi-
ca Federal co-
meça a pagar a 

parcela de outubro do 
novo Bolsa Família. 
Recebem nesta quar-
ta-feira (18) os bene-
ficiários com Número 
de Inscrição Social 
(NIS) de final 1. Neste 
mês, o benefício terá 
adicional para mães 
de bebês de até seis 
meses de idade.

Chamado de Be-
nefício Variável Fa-
miliar Nutriz, o adi-
cional corresponde 
a seis parcelas de 
R$ 50 para garan-
tir a alimentação da 
criança. Com o novo 
acréscimo, que des-
tinará R$ 14 milhões 
a 287 mil mães neste 
mês, o Ministério do 
Desenvolvimento e 
Assistência Social, 
Família e Comba-
te à Fome informa 
que está concluída 
a implementação do 
novo Bolsa Família.

Moradores de 98 
municípios do Rio 
Grande do Sul e de 
160 municípios de 
Santa Catarina, afe-
tados pelas chuvas e 
pelos ciclones extra-
tropicais, recebem 
o pagamento nesta 
quarta, independen-
temente do NIS. O 

governo também an-
tecipou o pagamento 
para 55 municípios 
do Amazonas afeta-
dos pela seca.

Além do novo adi-
cional, o Bolsa Família 
paga um acréscimo de 
R$ 50 a famílias com 
gestantes e filhos de 7 
a 18 anos e outro, de 
R$ 150, a famílias com 
crianças de até 6 anos.

O valor mínimo 
corresponde a R$ 
600, mas com o novo 
adicional o valor mé-
dio do benefício sobe 
para R$ 688,97. Se-
gundo o Ministério 
do Desenvolvimento 
e Assistência Social, 
neste mês o progra-
ma de transferência 
de renda do gover-
no federal alcançará 
21,45 milhões de fa-
mílias, com gasto de 
R$ 14,67 bilhões.

Desde julho, passa 

a valer a integração 
dos dados do Bolsa 
Família com o Ca-
dastro Nacional de 
Informações Sociais 
(CNIS). Com base no 
cruzamento de infor-
mações, 297,4 mil fa-
mílias foram cancela-
das do programa por 
terem renda acima 
das regras estabeleci-
das. O CNIS conta com 
mais de 80 bilhões 
de registros adminis-
trativos referentes a 
renda, vínculos de 
emprego formal e 
benefícios previden-
ciários e assistenciais 
pagos pelo INSS.

Em compensação, 
outras 241,7 mil fa-
mílias foram incluí-
das no programa em 
outubro. A inclusão 
foi possível por causa 
da política de busca 
ativa, baseada na re-
estruturação do Siste-

ma Único de Assistên-
cia Social (Suas) e que 
se concentra nas pes-
soas mais vulneráveis 
que têm direito ao 
complemento de ren-
da, mas não recebem 
o benefício. Desde 
março, 2,39 milhões 
de famílias passaram 
a fazer parte do Bolsa 
Família.

Regra de proteção
Quase 2,1 milhões 

de famílias estão na 
regra de proteção em 
outubro. Em vigor 
desde junho, essa re-
gra permite que famí-
lias cujos membros 
consigam emprego 
e melhorem a renda 
recebam 50% do be-
nefício a que teriam 
direito por até dois 
anos, desde que cada 
integrante receba 
o equivalente a até 
meio salário mínimo. 

Para essas famílias, o 
benefício médio ficou 
em R$ 377,42.

Parcelas 
desbloqueadas

Neste mês, o pro-
grama tem outra no-
vidade. Famílias com 
parcelas desbloque-
adas não precisam 
mais ir a uma agência 
para sacar os valo-
res acumulados. Eles 
passam a ser credita-
dos automaticamente 
na conta bancária do 
beneficiário.

Com a novidade, 
serão liberadas 700 
mil parcelas retroati-
vas neste mês, resul-
tando em cerca de R$ 
278 milhões desblo-
queados. Os benefici-
ários conseguem vi-
sualizar a informação 
da liberação do valor 
por meio dos aplicati-
vos do Bolsa Família e 

Caixa Tem.

Reestruturação
Desde o início do 

ano, o programa so-
cial voltou a se cha-
mar Bolsa Família. 
O valor mínimo de 
R$ 600 foi garantido 
após a aprovação da 
Emenda Constitucio-
nal da Transição, que 
permitiu a utilização 
de até R$ 145 bilhões 
fora do teto de gastos 
neste ano, dos quais 
R$ 70 bilhões estão 
destinados a custear 
o benefício.

O pagamento do 
adicional de R$ 150 
começou em março, 
após o governo fa-
zer um pente-fino no 
Cadastro Único para 
Programas Sociais do 
Governo Federal (Ca-
dÚnico), a fim de eli-
minar fraudes.

No modelo tradi-
cional do Bolsa Fa-
mília, o pagamento 
ocorre nos últimos 
dez dias úteis de cada 
mês. O beneficiário 
poderá consultar in-
formações sobre as 
datas de pagamento, 
o valor do benefício 
e a composição das 
parcelas no aplicati-
vo Caixa Tem, usado 
para acompanhar as 
contas poupança di-
gitais do banco.

Auxílio Gás
O Auxílio Gás tam-
bém será pago nesta 
quarta-feira às famí-
lias inscritas no Ca-
dÚnico, com NIS final 
1. O valor caiu para 
R$ 106, por causa das 
reduções recentes no 
preço do botijão.

Da agência Brasil 
jornalismo@jornalgoias.com.br

mães de bebês 
de até seis meses 
recebem adicional 
de R$ 50

O avião que fará a 
repatriação de cerca de 
30 brasileiros que estão 
em Gaza decolou nesta 
quarta-feira (18) com 
destino ao Egito. O VC-2 
(Embraer 190), da Força 
Aérea Brasileira (FAB), 
estava parada em 
Roma, na Itália, des-
de a última sexta-feira 
(13), aguardando auto-
rização para pousar em 
território egípcio.

A aeronave tam-
bém leva 40 purifica-

dores de água portá-
teis, além de dois kits 
de medicamentos e 
insumos enviados 
pelo governo brasilei-
ro, para atender à si-
tuação de emergência 
na Faixa de Gaza, que 
vem sendo bombarde-
ada por Israel desde 7 
de outubro. 

Segundo a FAB, 
cada kit tem 48 itens, 
incluindo antibióti-
cos, anti-inflamató-
rios, ataduras, entre 
outros. Já os purifi-
cadores têm capaci-

dade para produzir 
água pura e atender 
até 13,5 mil pessoas 
por dia.  O VC-2 inicial-

mente pousará no Ae-
roporto Internacional 
de El-Arish, localizado 
a cerca de 60 quilôme-

tros do posto de fron-
teira de Rafah, que se-
para Gaza do Egito. 

Depois de descarre-

gar o material, o avião 
da FAB será deslocado 
para o Cairo, capital 
egípcia, onde aguarda-
rá instruções sobre a 
retirada dos brasileiros 
que estão em Gaza. 

Nota divulgada pelo 
Ministério das Relações 
Exteriores nessa terça-
-feira (17), informava 
que o grupo de cerca 
de 30 brasileiros e seus 
familiares diretos es-
tavam abrigados nas 
localidades de Khan 
Younis e Rafah, no sul 
de Gaza, aguardando 
a abertura do posto de 
fronteira de Rafah.

coNFlito No oRieNte méDio

avião que trará brasileiros de Gaza decola para o egito
Aeronave leva purificadores de água e medicamentos 

Itamaraty/Divulgação

Roberta Aline / MDS

O valor mínimo corresponde a R$ 600, mas com o novo adicional o valor médio do benefício sobe para R$ 688,97

VC-2 (Embraer 190), da Força Aérea Brasileira (FAB)VC-2 (Embraer 190), da Força Aérea Brasileira (FAB)VC-2 (Embraer 190), da Força Aérea Brasileira (FAB)
Da agência Brasil 
jornalismo@jornalgoias.com.br
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Eliminatórias

Brasil perde para Uruguai em noite para esquecer

A seleção brasilei-
ra teve uma noi-
te para esque-

cer, nesta terça-feira 
(17) no estádio Cen-
tenário, em Montevi-
déu, ao ser derrotado 
por 2 a 0 pelo Uruguai 
em partida válida pela 
4ª rodada das Elimina-
tórias Sul-Americana 
para a Copa do Mundo 
de 2026. Com este re-
vés o Brasil viu chegar 
ao fim uma longa in-
vencibilidade na com-
petição, de oito anos, 
nos quais a equipe ca-
narinho ficou 37 parti-
das sem perder.

Após a derrota, a 
primeira na atual edi-
ção das Eliminatórias, 
a seleção brasileira 
caiu para a terceira po-
sição da classificação 
com sete pontos, atrás 
do segundo colocado 

Uruguai e da líder Ar-
gentina.

 equipe comandada 
pelo técnico Fernan-
do Diniz se mostrou 
pouco inspirada no 
primeiro tempo. Com 
muitas dificuldades 

para articular jogadas 
ofensivas, o Brasil não 
acertou ao menos um 
chute a gol. Além dis-
so, viu o Uruguai abrir 
o placar aos 41 minu-
tos, quando Maximi-
liano Araújo recebeu 

na ponta esquerda, se 
livrou da marcação de 
Marquinhos e cruzou 
na medida para Da-
rwin Núñez cabecear 
para o fundo do gol de-
fendido por Ederson.

E a seleção brasi-

leira sofreu outro duro 
golpe antes do inter-
valo, quando Neymar 
teve que ser substitu-
ído aos 44 minutos, 
ao deixar o gramado 
de maca após sofrer 
uma lesão no joelho 
esquerdo. Apesar de 
o camisa 10 não fazer 
uma boa apresenta-
ção na partida, a saída 
dele, e a entrada do 
atacante Richarlison, 
desorganizou de vez o 
Brasil, que na segunda 
etapa fez uma apre-
sentação ainda pior.

Diante de uma se-
leção brasileira tão 
desorganizada, o 
Uruguai conseguiu 
ampliar sua vanta-
gem aos 31 minutos 
do segundo tempo. O 
centroavante Darwin 
Núñez recebeu a bola 
na pequena área e su-
perou a marcação de 
Casemiro e de Gabriel 
Magalhães para, mes-
mo sem equilíbrio, 
tocar para De la Cruz, 
que não perdoou.

Da agência Brasil 
jornalismo@jornalgoias.com.br

seleção de 
Diniz joga mal 
e perde por 2 
a 0 no estádio 
Centenário

Andres Cuenca

A equipe comandada pelo técnico Fernando Diniz se mostrou pouco inspirada na partida
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